

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose á la Administracion.

ALCOY, SABADO 23 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 171.

ALCOY 23 DE NOVIEMBRE DE 1878.

INFORMACION

ACERCA DE LA

INDUSTRIA LANERA.

En el núm. 157 de EL SERPIS correspondiente al día 7 del actual, publicamos los proyectos de interrogatorio propuestos por el vocal ponente de la Comision Arancelaria y por el Director de Aduanas, y hoy damos cabida al interrogatorio definitivo acordado por la citada Comision que nos ha sido remitido segun anteaer anunciamos.

INTERROGATORIOS

que con arreglo á los artículos 20 y 29 de la ley vigente de Presupuestos, formula la Comision especial Arancelaria creada por Real Decreto de 8 de Setiembre último.

Interrogatorio acerca de los valores y clasificaciones de tejidos lana.

Pregunta 1.ª

¿Resume cada una de las partidas en que se halla dividido el grupo 3.º de la clase 6.ª del Arancel de Aduanas de 1877, los artículos que comprende, en términos de corresponder á la variedad y á la importancia de los tejidos en las mismas enumerados?

2.ª

Dado el método y sistema de clasificación y fijación de partidas seguidos en el mismo Arancel respecto á los grupos de otras clases de tejidos, ¿conuerdan con ellos el método y sistema adoptados para las partidas de que hoy consta

el grupo 3.º de la clase 6.ª, y bastan las mismas partidas para clasificar bien los tejidos de lana pura ó con mezcla de otras materias? En caso negativo, ¿cuáles habrán de ser las partidas de que deberá componerse este grupo?

3.ª

Partiendo del supuesto de ser conveniente la subdivision de alguna ó algunas de las partidas en que se hallan agrupados los tejidos de lana pura ó con mezcla de otras materias, ¿cuáles son las agrupaciones que convendrá hacer para que desaparezcan los perjuicios que se cree causan á los intereses comunes de la industria y del comercio las actuales clasificaciones, y de qué modo se podrán armonizar con lo que es objeto de las preguntas primera y segunda, y con los preceptos de la base 7.ª de la ley vigente de Aranceles?

4.ª

¿Qué ventajas ó que inconvenientes ofrece la clasificación actual de los tejidos de lana en general de los valores con arreglo á la expresada base 7.ª de la ley vigente de Aranceles?

5.ª

Dentro de la clasificación arancelaria actual de los tejidos de lana, ó dentro de la que se proponga, ¿cuál es la especie de más abundante importacion de cada partida?

6.ª

Suponiendo que no exista medio alguno irrecusable de averiguar cuál es el género de importacion

más abundante entre los comprendidos en cada partida, ya sea de las actuales ó de las que se propongan, ¿qué criterio habrá de seguirse para establecer el valor oficial de las mismas?

7.ª

Como quiera que los derechos establecidos por el Arancel de 1877 se fijaron con arreglo á las Tablas de valores del año de 1876, ¿qué valor efectivo tuvieron en este último año en cada una de las especies de tejidos de lana de más abundante importacion en los puntos de adeudo de costas y fronteras? Segun lo que resulte, ¿podrán sostenerse como exactos los valores señalados á las partidas de este grupo en las citadas Tablas de valores de 1876? En caso negativo, ¿cuáles deberían ser los valores aceptables?

Madrid 9 de Noviembre de 1878. —El Presidente, P. O., Pedro N. Avrioles. —El Secretario, Pedro A. de Ezeiza.

NOTA. Estos interrogatorios han sido publicados en el número de LA GACETA DE MADRID correspondiente al día 15 de Noviembre de 1878.

Noticias generales.

Poseionados de sus curatos los sacerdotes nombrados en virtud de las primeras propuestas, el señor arzobispo convoca para la firma de los curatos vacantes por resultados, señalando veinte dias de término que caducarán en seis del próximo Diciembre. Los curatos vacantes son en número de cincuenta, á saber: 7 de término, 11 de segundo ascenso, 11 de primer ascenso y 21 de entrada cuyos pueblos son:

De término. San Miguel, de Benigánim, Santa Maria Magdalena, de Olleria, La Asuncion, de Carcagente. La Asuncion, de Benaguacil. Santa Maria, de Sagunto. La Asuncion, de Biar. La Asuncion, de Denia.

De segundo ascenso. San Lorenzo de Albe-rique, San José, de Cofrentes. La Asuncion, de Teresa. San Andrés, de Alcúdia de Carlet. La Asuncion, de Navarrés. Santa Maria, de Jativa. Santa Ana, de Ondara. La Asuncion, de Penáguila. San Mauro, de Alcoy. San Salvador, de Cocentaina. Santa Catalina Martir, de Jarafuel.

De primer ascenso. La Asuncion, de Luchente. San Juan y Santiago, de Montaverner. Santos Vicente Mr. y Ferrer, de Corbera. Santos Reyes, de Yátova. Asuncion, de Nuestra Señora de Monserrat. Santos Reyes, de Villalonga. Natividad de Nuestra Señora, de Lloza de Ranes. Santos Juanes, de Faura. San Bartolomé, de Agullen. San Martin obispo, de Alcácer. San Juan, de Reniada.

De entrada. San Gerónimo, de Alfarrasí. San Miguel, de Cotes. San Juan Evangelista, de Benifairó de Valldigna. La Transfiguracion, de Millares. San Jaime, de Alboraché. La Purísima, Benimodo. San Antonio Abad, de Cerdá. La Virgen de Gracia, de Enova. San Juan Bautista, de Vallés. La Santísima Trinidad, de Tabernes centaina. La Purísima Concepcion, de Toga. San Juan, de Beniarbeig. San Francisco, de Balones. Santa Catalina, de Senija. San José, de Alcócer de Planes. La Concepcion, de Alpatró. La Concepcion, de Alcalá de la Jovada. San Jaime, de Ganyanes. Nuestra Señora de los Angeles, de Gátova. La Purísima, de Albalat de Segart.

—El Prelado de la diócesis ha dispuesto que todos los curas que estén fuera de los respectivos pueblos se encarguen desde luego de sus puestos, bajo pena de pérdida del curato si no lo verifican en un breve plazo.

A consecuencia de esta severa disposicion son muchos los curas que han re-

peler á la oscuridad lo que nace en ella, y en que el alma carece de alas para levantar el cuerpo, una cabeza privilegiada llega á ser una desgracia para un nacimiento oscuro; como siempre tiende á salir del círculo político é intelectual en que le ha encerrado la casualidad, como camina sin cesar hácia un fin del que le separan mil obstáculos; como ve constantemente la luz, y no está desfinado á alcanzarla, comienza por esperar y acaba por maldecir. Entonces se revela contra la sociedad, para la cual ha hecho el Criador dos partes tan ciegas, una de felicidad y otra de padecimientos; se subleva contra esta parcialidad, y se erige por su propia autoridad en defensor del débil y enemigo del poderoso.

No será, pues, de admirar que con sus antecedentes de familia, su carácter aventurero, su astucia y su fuerza extraordinaria, hubiese llegado Pascal Bruno á ser el hombre extraordinario á que aspiraba. Se habia constituido juez de la justicia, si es permitido hablar así; por toda la Sicilia, y particularmente en Baiso y sus cercanias, no se cometia arbitrariedad alguna que estuviera libre de su tribunal, y como casi siempre sus fallos recaian sobre los fuertes, tenia á favor suyo todos los débiles. Así, cuando un rico imponia un arriendo ex-h-

plomo con la pierna izquierda delante y apoyando el cuerpo sobre la derecha, tomó su punteria desde abajo, y levantó lentamente el cañon de la carabina; todos le siguieron con la vista, y se asombraron cuando le vieron rebasar la altura del blanco y detenerse en la direccion de la jaula de hierro. Esta, compuesta sola de una armadura, no tenia rejilla. El tirador y la carabina estuvieron un momento parados como si fuesen de piedra; salió el tiro, y la cabeza desprendida de la jaula cayó al pié de la pared. Corrió entre los concurrentes un estremecimiento, y ninguna exclamacion acogió aquella prueba de destreza.

En medio de aquel silencio general fué Pascal á recoger la cabeza de su padre, y sin decir palabra, ni mirar atrás, tomó el sendero que conduce á las montañas.

CAPÍTULO V.

No bien habia trascurrido un año desde los acontecimientos que dejamos referidos en el capítulo anterior, cuando ya corria el rumor de las hazañas del Bandido Pascal Bruno por toda la Sicilia, desde Mesina á Palermo y desde Cafalu al cabo Pasaro. En los países en que la mala organizacion de la sociedad tiende siempre á re-

llas voces confusas, apareció un brazo que hechó dos carlinos, y se oyó una voz que pidió un bala. Todos se volvieron asombrados de tal pobreza ó de tal confianza. El tirador que solo pidió una bala era Pascal Bruno. Aunque hacia cuatro años que no se presentaba en la aldea, todos le reconocieron, pero ninguno le dirigió una palabra. Como era tenido por el cazador mas diestro de aquella comarca, nadie extrañó al reconocerle que solo hubiese pedido una bala: tenia el número once. El tiro comenizó.

Cada disparo era acogido con risas y aclamaciones, y á medida que las primeras balas se iban gastando, eran las carcajadas menos bulliciosas. Estaba Pascal triste y pensativo apoyado en su carabina inglesa, sin tomar parte alguna en el entusiasmo é hilaridad de sus compatriotas. Llegó su turno: su nombre fué pronunciado; se estremeció y levantó la cabeza como si extrañase tal llamamiento; pero serenándose, se colocó detrás de la caerdá que servia de valla. Todos le miraron con ansiedad; ningun tirador habia escitado semejante interés y producido igual silencio.

Era de creer que el mismo Pascal sentia toda la importancia del tiro que iba á disparar, porque colocándose bien á

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

los que entonces se dedicaban á este ejercicio, habian tenido ocasion de ostentar su destreza contra los patriotas napolitanos y los republicanos franceses; pero en el momento á que nos referimos, el blanco era un simple carton y el premio un vaso de plata.

Estaba el blanco perpendicularmente colocado debajo de la jaula de hierro donde se hallaba la cabeza de Antonio Bruno, á la cual no podia llegarse sino por una escalera interior del castillo, que conducia á una ventana, fuera de la cual se hallaba dicha jaula empotrada.

Las condiciones del tiro eran muy sencillas; para tomar parte en él bastaba hechar en una caja comun la módica suma de dos carlinos por cada disparo, y se recibian en cambio un número por suerte que fijaba el turno. Los menos diestros tomaban hasta diez, doce ó catorce balas: los que contaban con su habilidad se contentaban con cinco ó seis. En medio de todos aquellos brazos tendidos y de toda aque-

resado á los respectivos curatos propios y hecho cargo de los mismos.

—En Tortosa mataron dias pasados un asno por hallarse atacado de hidrofobia.

—Respecto al atentado contra el rey de Italia trasladamos las siguientes noticias que publica un colega de Madrid:

«Segun despacho recibido á las seis de la tarde de ayer, el rey Humberto seguía bien de la herida, y únicamente se le habia indicado un poco de fiebre, que desaparecerá pronto.

El rey Humberto demostró tal tranquilidad al ocurrir el hecho, que en el interior de la ciudad, á su paso, nadie se percibió del suceso. El presidente Cairoli telegrafió en seguida á Roma dando cuenta del caso. Inmediatamente que de aquel se tuvo conocimiento, se suspendieron las representaciones en todos los teatros.

—Una comision de la colonia italiana y varios artistas de aquella nacion han estado á visitar al representante de aquel país para significarle su satisfaccion por haber salido ileso el rey Humberto del atentado de que fue victima; al mismo tiempo han manifestado sus deseos de celebrar un *Te-Deum* en accion de gracias, y en el que tomaría parte los artistas italianos que actuarán en el regio coliseo, y á los cuales ha autorizado el Sr. Robles.

—Todos los representantes extranjeros residentes en Madrid han ido á manifestar al conde de Greppi la satisfaccion que han experimentado al saber que el rey Humberto se habia librado del puñal regicida.

—Ha conferenciado con el Sr. Silvela el Sr. conde de Greppi, encargado de Negocios de Italia, con objeto de poner en conocimiento del ministro de Estado los detalles de la atentado de que ha sido victima el rey Humberto.

—Parace, segun algunos telegramas particulares, que la herida que recibió en un muslo el presidente Cairoli, es de una gravedad de la que se creyó en un principio, por haber interesado la ingle.

—En un despacho de billetes para los vapores de la Habana, en Gijon, se ha cometido un robo por cuatro individuos elegantemente vestidos, dos de los cuales entraron, quedandose los otros á la puerta. Uno de aquellos amenazó con un puñal al encargado del despacho, á quien ataron de pies y manos; despues robaron más de 30.000 rs. y huyeron. Se cree que el encargado fué cloroformizado, pues no volvió en sí hasta dos horas despues. Los

ladrones no han sido habidos.

—El sábado probablemente se reunirá la comision general de informacion que estudia el proyecto para el fomento de las obras públicas, para discutir el dictámen de la subcomision de ferro-carriles.

—El señor marqués de Orovio presentará en breve á las Córtes un proyecto de ley sobre las cuentas generales del estado.

—Los periodicos de Zaragoza llaman la atencion sobre el gran incremento que en aquella provincia ha tomado el bandolerismo.

Una carta que escriben desde Cariñena confirma dichas noticias, pues dá cuenta de varios robos y uno frustrado, en la villa de Castejon de Monegros.

—Tan luégo como se reuna la comision encargada de dar dictámen á la proposicion para la construccion de una bariada de obreros, presentada por el señor Santa Ana, se discutirá ésta.

Conocidas las tendencias de dicha proposicion, esperamos desde luégo que, hechas las reformas de que sea susceptible, será tomada en consideracion y aprobada por la alta Cámara.

Dicha proposicion tiene un fin social y humanitario, y tiende á mejorar la situacion de las clases trabajadoras.

—Anteayer jueves á la una de la tarde falleció en Madrid, victima de una penosa enfermedad, D. Francisco Salmeron y Alonso, hermano del ilustre filósofo, distinguido ex-catedrático de la Universidad central y ex-presidente de las Córtes, Don Nicolás Salmeron.

Síale la tierra ligera.

—D. Nicolás Maria Rivero se encuentra, enfermo de alguna gravedad.

—La «Revista Tarrasense» llama la atencion aquella ciudad y abusando de la inocencia de las criaturas menores de cinco años las coje con el pretexto de que tienen los dientes malos, arrancándoselos con extraordinaria destreza. Para conseguir su objeto las engaña con dulces ó con una moneda de dos cuartos.

—La línea de Santander está interceptada, desde el jueves, en el kilómetro 105, por desprendimiento de las tierras. El inspector de la compañía ha salido inmediatamente para disponer en seguida la reconstruccion de la via.

—Por el ministerio de Fomento comenzará dentro de pocos dias la publicacion

de *Memorias* sobre el estado de la agricultura en todas las provincias de España.

—En el horroroso incendio ocurrido en el pueblo del Bruch (Barcelona), en la casa que habita el rico propietario D. José Esteban, la guardia civil sacó á salvo de entre las llamas, y con inminente riesgo de su vida, á un anciano y un niño de corta edad, que sin el pronto y eficaz auxilio de estos beneméritos soldados, hubieran perecido víctimas del voraz incendio.

—Las grandes nevadas que en estos últimos dias han caido en varios puntos de la provincia de Leon, hacen intransitable el paso á los viajeros por aquellos caminos.

—Escriben de Jaca que una nevada sobre otra tienen completamente cubiertas las montañas, hallándose á punto de ocultarse por completo hasta los postes del telégrafo en algunos parajes. El jueves, con motivo de una avería en la línea telegráfica de Canfranc á Francia, salió ron camión de la frontera el elador Sr. Perez y el empleado Sr. Cajal, que tuvieron ocasion de salvar heroicamente á un carretero que luchaba envuelto entre la nieve con carro y caballerías, lo mismo que á un francés ya exanimado y yerto, que esperaba que la nieve le acabara de sepultar, cogiéndole en hombros y llevándole á una casilla de carabineros.

Seccion local.

Ayer al caer de la tarde llegó á esta ciudad del ilustrado Dr. D. Jaime Pajaron y Ripoll, nuevo cura-arzobispo de Santa Maria, acompañado de varias comisiones que salieron á esperarle. Componian estas comisiones en representacion del Ayuntamiento, D. José de Villalonga, D. José Barceló, D. José Gosalbez, D. Francisco Miró, D. Vicente Barba y D. Miguel Herraciz, en representacion del Clero de la citada parroquia, los presbiteros D. Matias Toró, D. José Jordá, D. Camilo T. F. I., y D. Idefonso Sorolla, y representando á la parroquia de S. Mauro y S. Francisco, el regente de la misma, D. José Ramirez. Vimos tambien, como amigos particulares del Sr. Pajaron, á D. Pedro Santa, D. Rafael Gosalbez Silvestre, D. Miguel Botella y otros, que sentimos no recordar.

Llegados que fueron á la casa abadia, residencia del nuevo pastor, este, en un breve pero sentido discurso, expresó á los concurrentes la profunda emocion que le embargaba al pisar esta poblacion que considera como su propia patria, terminando

camino para prenderle á su regreso. Cansado de haber estado en acacho toda la noche, los milicianos se reunieron por la mañana en un meson situado á veinte pasos del camino. Estaban ahorrando, cuando les anunciaron que Pascual Bruno bajaba tranquilamente la montaña por la parte de Divieto. Como ya no les quedaba tiempo de emboscarse, aguardaron donde estaban, y cuando le vieron á cincuenta pasos se formaron en línea. Bruno advirtió los preparativos de ataque sin aparentar cuidado; y en lugar de retroceder, lo cual le hubiera sido fácil, emprendió el galope continuando su marcha. Conocido por los milicianos el intento de Pascual, prepararon sus armas, y al pasar por delante de ellos le hicieron una descarga general; pero ni el caballo ni el ginete cayeron, saliendo sanos y salvos del torbellino de humo que los envolvió. Los milicianos se miraron unos á otros moviendo la cabeza, y fueron á contar al jefe de la justicia de Spadafora lo que les habia sucedido.

—El rumor de esta aventura circuló aquella misma tarde en Bauso, y algunas gentes de imaginacion mas exaltada comenzaron á crear que Pascual estaba hechizado, y que al herirle se aplastaban las balas. Al día siguiente quedó esta creencia confirmada con una prueba, al

do su peroracion con el más espontáneo ofrecimiento de su persona y valimiento, que, en su modestia, consideraba escaso.

Damos la bienvenida al Sr. Pajaron y hacemos votos por que su estancia entre nosotros sea tan fructifera como nos lo hacen esperar sus profundos conocimientos y relevantes dotes.

En la sesion celebrada el miércoles último por nuestro Ayuntamiento se tomaron los siguientes acuerdos:

Fue nombrado en propiedad Inspector de carnes y pescados, el licenciado en veterinaria, D. Rafael Roig Pascual, que venia desempeñando interinamente dicho cargo desde 15 de Octubre último.

Se acordó cortar 2.000 cargas de leña del Monte Carrascal, con destino á los pobres privados de trabajo que soliciten su aprovechamiento.

Se encargó, por último, á la Comision de Edificios del comun, proponga las obras que hayan de hacerse para la reparacion del matalevo público, en atencion al mal estado en que se encuentra.

La subasta verificada en el día de ayer ante esta Alcaldia para la enagenacion de 200 pinos del monte del Estado titulado «Sotarrón» Rincon de la Grana, se adjudicó á favor del único postor Antonio Esteve Castelló, vecino de Banuras, por el tipo de subasta ó sean 375 pesetas.

Ayer tarde le fueron robados, en un momento que dejó abandonada su habitacion, á una pobre mujer, habitante en la calle de S. Jaime, 23 rs. que tenía para comprar harina y constituir todo su haber. A los lamentos de la infeliz acudieron los agentes de orden público y practicaron algunas averiguaciones que fueron infructuosas para encontrar al ratero.

En virtud del encargo hecho por la comision respectiva, y para ultimar las bases de la nueva contrata á que nos referimos en dias pasados, na sise ayer presentado á la misma por el arquitecto municipal D. José Moltó, el proyecto de las nuevas casas que han de sustituir á las que hasta ahora se han levantado para las ferias. El modelo delineado por el Sr. Moltó es de buen gusto y deseáramos verle aprobado desde luego.

En carta que recibimos de Ibi se nos participa el entusiasta recibimiento que ha tenido nuestro paisano, el cura parroco de aquella villa, D. Rafael Doménech, para cuyo cargo ha sido nombrado recientemente y de que tomó posesion el día 15 último.

parecer irrecusable: se encontró colgada á la puerta del juez de Bauso la chaqueta de Pascual Bruno con trece agujeros y con trece balas a hasta las en los bolsillos, algunos algo mas desprecupados, y entre ellos César Alito notaio de Calvaruso, a quien se deben estos pormenores, sostuvieron que el mismo bandido, milagrosamente salvado de la descarga, y queriendo aprovechar esta circunstancia, habia cogido su chaqueta de un arbol, y que le habia tirado los tres tiros cuyas señales tenia; la mayoria, sin embargo, creyó en el hechizo, y el payaso que inspiraba Pascal Bruno se acrecentó en gran manera. Era tal este temor, y tan convenido estaba Bruno que de las clases inferiores se habia transmitido á las superiores, que unos meses antes de la época á que hemos llegado, habiendo necesitado para uno de sus actos filantrópicos (tratábase de reedificar un ventorrillo incendiado) doscientas onzas de oro, se habia dirigido al principe de Butara para pedirselas prestadas, indicándole el paraje de la montaña en que podia enterrarlas. En el caso de no ejecutarse, Bruno advertia al principe que quedada abierta la guerra entre el rey de la montaña y el señor de la llanura; pero que si le hacia el préstamo, las doscientas onzas de oro le seria

bitante á un pobre labrador; cuando por la codicia de una familia estaba á punto de deshacerse un casamiento; cuando una sentenciá inícuá iba á herir á un inocente, Bruno tomaba su carabina, soltaba cuatro perros corsos que formaban su cuadrilla, montaba en un caballo de Val de Noto, semi-árabe y semi-montañés como él, salía de la pequeña fortaleza de Castelnovo, que era su residencia, iba á buscar al rico, al padre ó al juez, y el arriendo se rebaba, el matrimonio se hacia y el preso recobraba su libertad. Fácil será comprender que todos estos hombres protegidos suyos le estaban agradecidos, y que toda empresa dirigida contra él fracasaba por la vigilancia de los aldeanos, que le advertian el peligro con señales convenidas.

Comenzaban además á circular voces muy estrañas, porque cuanto mas sencillos son los hombres, mas dispuestos se hallan á creer lo maravilloso. Se decia que en una noche de tempestad en que habia temblado toda la isla, Pascual Bruno habia hecho con una bruja, á cambio de su alma, el pacto de ser invisible, de poder trasladarse en un momento de un extremo de la isla al otro, y de no poder ser herido por el plomo, el hierro y el fuego. Decíase tambien que el pacto habia de

durar tres años, porque Bruno solo lo habia suscrito para cumplir una venganza. Lejos Pascual de desvanecer estas sospechas, comprendia que le eran favorables, y procuraba darles consistencia. Sus multiplicadas relaciones habianle proporcionado medios de hacer creer en su invisibilidad, poniéndole al corriente de circunstancias que debían serle desconocidas por los medios comunes. La velocidad de su caballo, con cuyo auxilio se encontraba por la tarde á grandes distancias de los parajes donde le habian visto por la mañana, habia hecho creer en su facultad locomotiva; por último, una circunstancia de que habia sacado partido con la habilidad de un hombre superior, no habia dejado duda acerca de su invulnerabilidad. Héla aqui.

Como la muerte de Cayetano habia hecho mucho ruido, el principe de Carini habia dado órdenes severas para que el asesino fuése habido lo cual ofrecia mucha probabilidad de éxito á los que le persiguian por la audacia de su conducta. Habian, pues, transmitido órdenes á sus agentes, y el jefe de la justicia de Spadafora fué avisado de que Pascual Bruno habia pasado por el pueblo durante la noche para ir á Divieto. En las dos noches siguientes apesto hombres en el

Un numeroso concurso, con la banda de música á la cabeza, salió á esperarle, echándose las campanas al vuelo y arrojándose dinero á los pobres; despues de la ceremonia que tuvo lugar en la iglesia, desde los balcones de la casa rectoral y siendo tambien obsequiados por el nuevo párroco con un espléndido refresco las autoridades y sus acompañantes.

Han acudido á los centros oficiales de esta provincia varios vecinos del pueblo de Aguas, pidiendo que se anule el repartimiento de consumos, verificado en el mismo pueblo, por no haberse procedido con justicia en el señalamiento de cuotas.

Tambien han acudido con el mismo objeto y contra el reparto de Almoradí, algunos vecinos de Orihuela, que son terratenientes de dicho pueblo.

Segun escriben de Confrides y otros pueblos de la montaña ó parte alta de la Marina, son muchas las familias que abandonan aquellos en busca de un jornal en otras poblaciones, por efecto de la gran miseria que se padece.

Para estímulo de los que no hacen muchos meses pensaron en la edificación de un nuevo teatro digno de la localidad y con mejores condiciones que el vetusto y destartado que hoy tenemos, damos traslado á las siguientes líneas de un colega catalán.

«Se trata de presentar al Ayuntamiento de Lérida un acabado proyecto para la edificación en aquella ciudad de un teatro que reúna todas las condiciones apetecibles, incluso la de poderse realizar en breve, por poco que el Ayuntamiento auxilie á la empresa».

Otro ferro-carril.

Dice un colega:

«El 17 se verificó en Ronda una reunion de contribuyentes de todos los partidos, convocados por el alcalde, don Francisco Pedro Ponce, para dar cuenta del importantísimo proyecto referente á la construcción de un ramal de linea férrea desde aquella ciudad á la estacion de Bobadilla, que ponga en comunicacion á Ronda con el resto de España.

Reinó en dicho acto completa unanimidad de aspiraciones, y la impresion general fué que el proyecto será realidad en el plazo necesario, quedando todos satisfechos del resultado de la reunion.»

En Alcoy no pasa un alma.

El Sr. D. Mariano Rodriguez, agricultor entendido de Mairena dirige con fecha del 19 una carta dando cuenta de un medio de destruccion de la filoxera, que nosotros hacemos público por si puede ser de utilidad para los viticultores:

«Un pié retirado del tronco de la vid formese un circulo, con un azadon, de una cuarta de profundidad, échense dos cuartillos de alpechin mezclados con igual cantidad de agua, y cúbranse con tierra.

El alpechin es el abono que con más excelentes resultados debe utilizar el labrador tanto por sus virtudes de matar toda clase de insectos, cuanto por el buen abono para toda clase de plantas.»

Utilidad y recreo.

La escena es en la Audiencia:

—Acusado: ¿es cierto que ayer entró V. en un estanco, y aprovechando un descuido de la estanquera tomó V. dos botellas de rapé que no habia pagado?

—Es cierto señor juez, pero lo hice sin intencion. No habia oido decir nunca que fuera delito tomar rapé.

Planchado de chambras para señora.

Se almidonan los cuellos, puños y puntillas si las tiene el pecho, ó si tiene entredoses, y lo demás se humedece con agua; el almidon debe ser muy claro con un poco de añil. Despues que esté en

vuelta la chambrá y en disposicion de plancharla, se empieza por las puntillas por el revés, sacandoles el piquito antes de planchar á fin de que no quede la orilla de estas hecha un cordón; si además tiene entredoses; tambien se plancha por el revés y con la punta de la plancha se realizan las hojitas ó el borlado que tenga el entredós, se continúa planchando las mangas, y si tiene cuello ó puño, y despues la espalda; una vez planchada esta se extiende sobre la mesa poniendo el cuello al lado izquierdo y se le hacen dos ó cuatro dobleces segun el vuelo que tenga; se le pone una franela entre pecho y espalda y se plancha el pecho, y si tiene puntillas se le rizan, como igualmente las mangas; se dobla del ancho de media vara en forma de camisa, colocando las mangas á la parte de la espalda y que solo venga á caer sobre el pecho el puño y una media cuarta de manga, prendiendo estas con alfileres.

Para conclusion: si tiene bandas ó cintas se pliegan ó rizan y se prenden debajo de las mangas en forma de lazo.

Huevos al plato.—Se toma un plato que pueda soportar el fuego, se le unta el fondo con manteca sazónada con poca sal, se rompen los huevos con precaucion, echándolos uno á uno sobre la capa de manteca, rociándolos con algo de crema; se ponen pedacitos de manteca, saipicado todo con sal, pimienta y mostaza, se coloca el plato sobre ceniza caliente, pasando una badila candente sobre la superficie de los huevos. Es preciso que las yemas queden blandas.

Cibalia.—Es un pescado muy nutritivo pero de difícil digestion.

Se prepara lo mas comunmente de esta manera:

Se toman caballas frescas, y despues de limpias y vaciadas, se cortan á lo largo de la espina, poniéndolas en un plato de loza ó de tierra, y escabechándolas durante media hora con aceite, sal

Se las coloca en parrillas de modo que no se pierda la lachada, y cuando estan bien cocidas, se las adereza con una cucharada de madera, introduciéndolas un trozo de manteca fresca mezclado con finas yerbas y zumo de limón; sirviéndolas bien calientes.

El general Mouravieff, muy conocido en toda Europa por sus crueldades, estaba espirando y pidió un confesor para que le absolviese los pecados, que no eran pocos.

—Perdona V. á sus enemigos? le preguntó el sacerdote.

—Yo no tengo enemigos, contestó el moribundo con voz apagada.

—Pues qué ha sido de los que tenia V.?

—Los he fusilado.

Ha muerto en Spallon el decano de los carteros franceses, á la edad de ochenta y cinco años, habiendo ejercido sus modestas funciones durante sesenta años, andando por término medio sesenta kilómetros diarios.

El viajero E. Johannessen ha descubierto una isla polar mas allá de la Nueva Zembla.

Dicha isla está situada en la longitud 66° Este y en la latitud 77° 35' Norte, y tiene de largo unas diez millas.

La vegetacion que en ella crece es casi insignificante; en cambio viven en su superficie multitud de pájaros. En la época del descubrimiento se observó que la isla no estaba cubierta de hielo, y parece que el Gulf Stream circula por la costa septentrional.

Johannessen ha bautizado esta isla con el nombre de Einsamler, que quiere decir «Soledad».

CHARADA.

¿Tercia dos con tanta prima,

La linda marinera?

Si Dios no me prima d's
A costar me vá la vida.

Solucion á la anterior.—CAMA

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Clemente papa mr.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan de la Cruz cf.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Segundo de cuarenta horas por la Archicofradia de las Almas á las cuatro visperas corona trisagio y reserva con música.

Seccion mercantil.

Alcoy 23 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alcala, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, etc.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Paris 8 dias vista 5.05
Londres 30 dias fecha 48.35

CORTES DE MADRID.

Correspondencia particular de Madrid

21 Noviembre.

Esta tarde ha continuado en el Congreso el debate acerca del proyecto de ley de imprenta que probablemente terminará mañana.

El Sr. Roda ha contestado al largo discurso con que el Sr. Barca ocupó ayer tarde toda la sesion y despues ha usado de la palabra el ministro de la Gobernacion descartando por completo la cuestion politica, no ocupándose tampoco de o que pudiera creerse personal en el discurso del Sr. Barca y circunscribiéndose á la defensa del proyecto de ley que se discute.

Mañana combatirá dicho proyecto el marques de Sardoal á quien contestará el Sr. Vallarino y el presidente del Consejo cerrará el debate con un discurso en que se haga cargo de los cargos que por su politica se han dirigido al gobierno. El ministro de Hacienda ha llevado esta tarde al Congreso un proyecto de ley sobre bonos que no ha leído todavia al escribir á V. esta carta pero que se cree hará al terminar la sesion.

Anuncian algunos periódicos que las Cortes suspenderán sus tareas durante las fiestas de Navidad para continuarlas en Enero, empezando una nueva legislatura.

No creo que esta noticia sea cierta porque de serlo supondria que el gobierno proyectaba continuasen reunidas las Cortes mas de los tres años que terminan en 11 de Febrero, de otra suerte no se explicaria que empezare una nueva legislatura para durar tan solo un mes.

Persisto en creer que las Cortes estarán reunidas hasta los dias próximos á la Pascua y que suspendiéndose entonces las sesiones no se reanudarán y á fines de Enero será disuelto el Parlamento.

En La Gaceta salió, ayer un decreto dando de baja en la Marina al oficial de dicho cuerpo Sr. Marcano por haber des-

parecido del puerto de Cartagena sin licencia ni permiso.

Esta tarde se ha dicho en el salon de conferencias del Congreso tomando pié de la citada noticia, que en Cartagena se habian hecho algunas prisiones por motivos políticos. Ignoro lo que habrá de cierto en el asunto pero la noticia corria con gran crédito entre personas de diversas opiniones.

Es probable que mañana se haga al gobierno alguna pregunta sobre este particular al empezar la sesion del Congreso.

Espérase un acuerdo de varias naciones de Europa para la persecucion de la Internacional y de los socialistas, por los comunes esfuerzos de la policia de las naciones que se asocian á este pensamiento. Creese que Francia, Inglaterra y Suiza no se adherirán á este pensamiento.

Telegramas extranjeros.

Londres 20.—Todos los ministros, han asistido al Consejo.

Beaconsfield y Salisbury han sido calorosamente aclamados por una multitud inmensa. Uno ó dos individuos, han protestado.

Paris 20.—En los círculos parlamentarios de Versalles se considera el discurso del Sr. Dufaure, presidente del ministerio francés, y la favorable acogida que le ha dispensado la izquierda de la Cámara de diputados, como una tendencia de la mayoría á apoyar al gabinete, actual despues como antes de las elecciones senatoriales.

Montevideo 20.—Se ha ido á pique en la isla de los castillos, cerca de esta capital, el vapor Hoogly de las mensajerías marítimas.

Se han salvado los pasajeros y se espera poder poner otra vez el barco á flote.

Nápoles 20.—Ochenta mil personas rodeaban anoche el palacio pidiendo que los Reyes se presentaran en el balcon, como lo hicieron.

En el Teatro de San Carlos fueron frez el redactor del Censur, Melillo, que ya habia sido preso en 1870 en union con el regicida. Este persiste en negar que tenga cómplices.

El Presidente Cairoli abandonará el lecho al fin de la semana.

Nápoles 20.—Entre los individuos presos á consecuencia de la causa de regicidio, se halla un tal Cicounse, que en la mañana del dia del atentado dijo:

«Esta noche ó mañana ya tendremos regencia.»

Esto no obstante, el regicida Passavante continúa negando que tenga cómplices.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SEAPI.

Madrid 21.

Recibido el 22 á las 8 y 48 de la mañana El gobierno inglés ha acordado empezar desde luego las hostilidades contra el Afganistan.

BOLSA DE HOY Consolidado 3 por 100 15-15

Madrid 22.

Ha sido hoy elegida una comision ministerial para que entienda en el proyecto de enagenacion de mil millones de bonos.

BOLSA DE HOY consolidado 3 por 100 14-95

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SEAPI c. Mercado 23.

AVISO.

En el despacho de carne de José Sansoli (á) Cabud encontrará el público carne de ternera fina de buen gusto á 8 rs. kilo sin hueso y á 6 con hueso.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELÉGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA
DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (48)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que se bañan en las bañeras. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se, acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Fiasadas lejitimas de Palma á precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra... Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amauco y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerriente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejos á precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (25)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados, al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

ESTRAORDINARIA baratura.

Acaba de recibirse en el BAZAR ALCOYANO, de Miguel Santonja Cantó, S. Nicolas 8, un completísimo surtido de lámparas de todas clases y de los dibujos mas modernos que para su pronta realizacion se venden en dicho Establecimiento á precio de fábrica. (8)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (8)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (56)

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (48)

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.
Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.
PRECIOS DE SUSCRICION.
En Alcoy, 18 rs. trimestre.
Fuera, 21 rs. trimestre.
Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.